
 

＜週報№ 2,919＞ 3,030回例会 

２０２０年６月１９日（金） 

■会長／玉本 広人 ■幹事／山田 文雄 

◆司会＝八幡一成SAA 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません。 

◆出席報告 

本 日 １００．００％ ０名欠席 

前 回 訂 正 １００．００％ ０名欠席 

◆ラッキーナンバー＝№2 八幡一成君 

◆ニコニコボックス＝●玉本広人君、山田文雄君＝あと

２回です。役員の皆さん、最後の挨拶よろしくお願いい

たします●山崎晃君、小口泰幸君＝結婚記念日にお花を

いただいて●前田剛彦君＝４月の結婚記念日に花束を

ありがとうございました。妻が超ビックリしていました

●八幡一成君＝ラッキーNoにあたって。 

◆会長告知・玉本広人会長＝皆さんこんにちは。昨日、

諏訪市教育委員会にマスク 2000枚と消毒剤として次

亜塩素酸ナトリウム 20K を小中学校各１本計１１本

寄付し豊田小学校にて贈呈式が行われました。時節柄

大勢で学校に押し掛けるのもどうかと思いまして、私

と山田幹事の２名で参加しました。この次亜塩素酸ナ

トリウムは私の会社で漂白剤として使用しているの

ですが、新型コロナ騒ぎでアルコール消毒剤が不足す

る中、厚生労働省が有効な消毒剤として推奨していま

す。今回寄付した次亜塩素酸ナトリウム 20K で厚労

省推奨 0.05％溶液にすると約 4800L、2ℓ ペットボト

ル 2400 本分の消毒液ができます。 

さて、この次亜塩素酸ナトリウムと混同されがちで

最近世の中を騒がせているものに次亜塩素酸水とい

うのがあります。次亜塩素酸ナトリウムは強アルカリ

性ですが、次亜塩素酸水は酸性で次亜塩素酸 HClO

を主成分としています。その作り方には、塩酸や塩化

ナトリウム水溶液を装置で電気分解することで作る

「電気分解方式」と次亜塩素酸ナトリウムと塩酸など

を混ぜ、酸性に調整して希釈させた「混合方式」の２

種類あります。新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐ

アルコールの代替品として、自治体が無料配布したり

各メーカーから様々な商品が販売されています。 次

亜塩素酸水が消毒剤として有効であることは、厚労省

が 2002年、電気分解方式の次亜塩素酸水を「殺菌料」

として食品添加物に指定し食品の殺菌に用いられて

いることから確かだとは思いますが「次亜塩素酸水は、

最終食品の完成前に除去しなければならない」「使用

後、最終食品の完成前に除去される場合、安全性に懸

念がないと考えられる」との指針を示しています。野

菜などの洗浄には、生成する機械から出てきたばかり

の次亜塩素酸水を流水状態で使用しますが、本来の次

亜塩素酸水は、有機物と触れると即座に水と若干の塩

素に分解され塩素はすぐ揮発するので人体にも無害

のはずです。ところが独立行政法人製品評価技術基盤

機構（NITE）が厚労省から委託されて新型コロナウ

イルスに有効な界面活性剤等の調査をしたその報告

書の中で、「現時点において『次亜塩素酸水』の新型

コロナウイルスへの有効性は確認されていない」と公

表しマスコミが次亜塩素酸水は効かないと報道、また

空間噴霧の安全性などにも疑問を示したため、次亜塩

素酸水のメーカーや大学の研究者などから反論など

が起きいまだ結論は出ていません。NITE の報告書を

よく読むと、次亜塩素酸水が効かないと言っているわ

けではなく、製品として売られている中にどうも効果

や安全性の怪しい物があるということがわかります。

きちんと成分表示がない物や、光が当たると分解が進

むことから本来遮光性の容器であるべき物がそうで

ない物などもあり、そもそも非常に分解の早い性質の

物が消費者の手に届くまでにその成分を維持してい

るのかについて甚だ疑問ではあります。私も独自に

「混合方式」の次亜塩素酸水を作って実験などしてみ

ましたが、混合方式では次亜塩素酸が最も働く PH５

に調整した場合でも即座に分解せず、安全性にはかな

りの疑問があります。ナトリウムなどの余計な成分が

入っていることで、また次亜塩素酸ナトリウムに戻っ

たり次亜塩素酸として不安定な状態になっているの

ではないかと考えます。塩酸あるいは食塩水を陽極と

陰極の間に隔膜を用いて電気分解したもの以外は使

用しない方が無難と言えそうです。学校に贈った次亜

塩素酸ナトリウムは効果は確かですので、使用後のふ

き取りの徹底や取り扱いに注意をして、学校内での感

染予防に生かしていただきたいと思います。 

◆幹事報告・山田文雄幹事＝いよいよ本年度の例会も、

あと 2回となりました。早出由男会員にポールハリスフ

ェローのピンバッチが届いており、後程贈呈セレモニー



を行います。今日は会長・役員担当の退任役員挨拶です。

役員名簿の後の方から順に指名させて頂きます。 

◆ポールハリスフェローのピ

ンバッチ贈呈＝早出由男会員

に贈呈されました。 

◆役員退任挨拶 

●職業奉仕委員長・増澤洋太

郎会員＝1月31日例会を担当

し、タケヤ味噌様を訪問させ

ていただきました。大勢の人

にご参加いただき、また、藤

森郁男さんにはお世話にな

り、御礼申し上げます。 

●親睦・クラブ親善委員長・小平直史会員＝会員、およ

びご家族の皆様が楽しく参

加できる例会を開催しよう

と心がけました。3000回例会

で大変緊張しましたが、無事

済みました。その後、ゴルフ

例会、バスハイク、クリスマ

ス例会と開催させていただきました。 

●出席副委員長・宮坂康弘会

員＝石田委員長が転勤にて

退任のため、私から報告しま

す。初回の例会の出席率は

90.7％という高い数値から

始まり前回までの 32 回の平

均出席率は 74.36％です。コロナに伴う全員出席の数字

を除いても 71.71%ですので、昨年より 5.6％上回りまし

た。バスハイクは 36.36%で今後の課題だと思います。 

●ＩＭ実行委員会事務局長・

ガバナー補佐事務局幹事・Ｓ

ＡＡ・八幡一成会員＝ＩＭ実

行委員会と小口ガバナー補佐

事務局を、飯田会員、川村会

員、私の３名で担当させてい

ただきました。ＩＭ実行委員会については残念ながら中

止となりましたが、河西実行委員長の方針のもと全体の

調整と予算の管理を担当しました。本日、お手元の収支

報告書の通り報告します。ＳＡＡとしては毎回の例会の

司会を飯田会員とともに担当し、皆様のご協力のもと和

やかな例会ができたと思います。 

●米山奨学会委員長・山崎晃会員＝これまで３～４回経

験を経て、今回も米山月間の

ときに担当させていただき

ました。皆様のおかげで何と

か終わらせることができま

した。 

●国際奉仕委員長・山本實会

員＝宮坂直孝副委員長のご協

力のもと、2 月 7 日にクラブ

フォーラムとして諏訪国際交

流協会の松井会長と、事務局

の諏訪市総務課の笠原様をお

招きし、諏訪市の海外姉妹都市４市との昭和 35 年から

の事業交流体験についてお話しいただきました。 

●青少年奉仕委員長・五味武嗣会員＝ローターアクトク

ラブとの合同例会を１回実

施しました。先日、関係団体

活動報告にて、諏訪市スポー

ツ少年団とガールスカウト

の報告をしていただきまし

た。来年度は諏訪でローター

アクトの地区大会が開催される予定です。 

●社会奉仕委員長・小針哲郎会員＝折井副委員長のご協

力のもと、10月末に諏訪中学

校にて諏訪学、ふるさと学習

本等、様々な図書を寄贈しま

した。また諏訪教育総務課の

方に来ていただき、今後の小

中一貫校への計画をお話し

いただきました。 

●プログラム委員長・伊藤武

利会員＝年間 9回、担当例会

がありました。飯田副委員長

の広い人脈と私の知人にて

講師をお願いする予定のと

ころコロナの影響で実施できませんでしたが、おかげさ

まで職責を全うできました。 

◆今後の例会日程 

6月 26日 金 役員挨拶（退任役員挨拶） 

7月 3日 金 クラブ協議会(新年度方針あいさつ) 

7月 10日 金 クラブ協議会(新年度方針あいさつ) 


